
CC 9 novembre 2004 

 
 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission 
scolaire des Rives-du-Saguenay, tenue en la salle publique du Centre 
administratif, sise au 36, rue Jacques-Cartier Est, Chicoutimi, le 9 novembre 
2004, à 19 h 30, sous la présidence de Mme Sonia Desgagné, à laquelle tous 
les membres du Conseil ont été dûment convoqués dans les délais prévus 
par la Loi sur l’instruction publique, 
 
Sont présents, présentes : 
 
Les commissaires :  Mmes Jacqueline Asselin 
  Sylvie Belzile 
  Lise Blackburn 
  Hélène De Champlain 
  Sonia Desgagné 
  Diane Durand 
  Ruth Gagnon 
  Diane Gauthier 
  Madeleine Jean 
  Diane Perron 
  Diane Tremblay 
 MM. Jean-Claude Basque 
  Rino Beaulieu 
  Évens Claveau 
  Omer Deschesnes 
  Magella Desmeules 
  Charles Lavoie 
  Bernard Villeneuve 
 
Commissaire parent :  Mme France Gagné 
 
Sont également Mme Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
présents-tes : MM. Michel Cloutier, secrétaire général 
  Claude Dauphinais, directeur général 
  Yvon Pelletier, directeur général adjoint 
 
Absences motivées : Mme Liz S. Gagné 
 MM. Jean-Marc Girard (commissaire parent) 
  Michel Girard 
  Antonin Simard 

 
 

Il est proposé par M. Diane Durand 
et résolu : 
 
Que l’ordre du jour de la présente session soit 

accepté. 
 

ADOPTÉE 
 
 
Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session 

ordinaire du Conseil des commissaires, tenue le 26 octobre 2004, tel que 
rédigé. 

 
ADOPTÉE 
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CONSIDÉRANT  les articles 339 et 340 de la Loi sur 
l’instruction publique, à l’effet de dresser et de faire approuver par le 
Conseil des commissaires un état des taxes scolaires qui restent dues par les 
propriétaires; 

 
CONSIDÉRANT que cet état a été dressé par la 

direction du service des ressources financières et qu’il est disponible pour 
toute information; 

 
CONSIDÉRANT que cet état montre que 880 

propriétaires ont des arrérages de taxes pour les deuxième et troisième 
années consécutives pour un montant de 107 886,32$ en date du 4 octobre 
2002; 

 
Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
D’APPROUVER la liste des propriétaires ayant des 

arrérages de taxes scolaires en date du 4 octobre 2002 et de mandater le 
directeur du service des ressources financières et informatiques afin qu’il 
procède à la perception de ces taxes qui restent dues, en collaboration s’il y 
a lieu, avec la MRC du Fjord-du-Saguenay et les municipalités concernées. 

 
ADOPTÉE 

 
 
ATTENDU la réorganisation associée à la démarche 

globale d’analyse de tâches dans les services administratifs et plus 
particulièrement à l’atelier; 

 
ATTENDU l'article 7.1.01 de la convention collective 

du personnel de soutien, concernant l'abolition ou la modification d'un 
poste; 

ATTENDU le départ pour invalidité de 
Mme Marlène Bédard, titulaire d'un poste de secrétaire de gestion à l'atelier; 

 
ATTENDU la recommandation favorable du Comité 

du service des ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
Que la Commission abolisse le poste de secrétaire de 

gestion à l'atelier, et ce, à compter du 29 octobre 2004. 
 
Que la Commission procède à la création d’un poste 

régulier temps plein d’agent de bureau classe 1, à l’atelier, à compter du 29 
octobre 2004. 

 
ADOPTÉE 

 
 
ATTENDU le besoin exprimé par l'école secondaire 

L'Odyssée/Lafontaine; 
 
ATTENDU l’application des règles de la convention 

collective des enseignantes et enseignants; 
 
ATTENDU la libération de ce poste par le bureau de 

placement du ministère de l’Éducation; 
 
ATTENDU l’application des règles relatives au 

transfert de droits de plusieurs enseignantes et enseignants référés par le 
bureau de placement du ministère de l’Éducation; 
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Il est proposé par M. Évens Claveau 
et résolu : 
 
Que la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay 

procède à l’engagement temps plein régulier de l'enseignante Julie 
Lamontagne, en adaptation scolaire à l’école primaire Médéric-Gravel, et ce, 
du 20 septembre 2004 au 28 juin 2005 : 

 
ADOPTÉE 

 
 
ATTENDU l’acceptation dudit projet de voyage par 

le Conseil d’établissement de l’école secondaire Charles-Gravel, lors de la 
séance tenue le 13 septembre 2004; 

 
ATTENDU les mesures prises pour encadrer la 

participation des élèves concernés; 
 
ATTENDU les autorisations données par les parents 

des élèves concernés; 
 
ATTENDU l’ensemble de mesures de sécurité et de 

surveillance prises par la direction et le personnel concernés de l’école, dont 
monsieur Yves Gagnon, enseignant responsable; 

 
Il est proposé par M. Magella Desmeules 
et résolu : 
 
QUE soit autorisée la participation d’une groupe de 

44 élèves et de quatre accompagnateurs, à un voyage à caractère culturel et 
éducatif, ayant pour destination New-York et devant se réaliser au cours de 
la période du 19 au 22 mai 2005. 

 
ADOPTÉE 

 
 
ATTENDU l’acceptation dudit projet de voyage par 

le Conseil d’établissement de l’école secondaire Charles-Gravel lors de la 
séance tenue le 13 septembre 2004; 

 
ATTENDU les mesures prises pour encadrer la 

participation des élèves concernés; 
 
ATTENDU les autorisations données par les parents 

des élèves concernés; 
 
Attendu l’ensemble de mesures de sécurité et de 

surveillance prises par la direction et le personnel concernés de l’école, dont 
madame Charlaine Larouche, enseignante responsable; 

 
Il est proposé par Mme France Gagné 
et résolu : 
 
QUE soit autorisée la participation d’un groupe de 

50 élèves et de quatre accompagnateurs, à un voyage à caractère culturel et 
éducatif, ayant pour destination Boston et devant se réaliser au cours de la 
période du 18 au 20 mai 2005. 

ADOPTÉE 
 
 
CONSIDÉRANT la recommandation du Comité des 

ressources matérielles du 8  novembre 2004; 
 
CONSIDÉRANT qu’un montant de 350 000,00 $ a 

été retenu à même les surplus réservés; 
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CONSIDÉRANT le prix obtenu à l’ouverture de la 
soumission au montant de 289 106,04 $ pour la construction d’un garage au 
C.F.E.M. sur les terrains de l’école secondaire de l’Odyssée/Dominique-
Racine; 

 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
 
DE RETENIR les services de la firme Cégerco pour 

la réalisation du garage entrepôt et de mandater la présidente et le directeur 
général à signer les documents relatifs à ce contrat. 

 
ADOPTÉE 

 
 
ATTENDU la recommandation positive du Comité 

du service des ressources matérielles; 
 
Il est proposé par M. Rino Beaulieu 
et résolu : 
 
D’ACCORDER le contrat relatif au prêt d’un (1) 

système de coloration ainsi que l’approvisionnement en produits 
nécessaires au fonctionnement du système requis pour le Centre de 
formation en équipement motorisé de l’école Dominique-Racine, sur la base 
des prix et produits soumis par la compagnie Pièces d’Autos Ste-Geneviève, 
qui a présenté l’offre la plus basse rencontrant les besoins et exigences 
exprimés au cahier des charges. 

 
De plus, ce contrat est alloué sans possibilité 

d’actualisation pour la période se terminant le 28 février 2006 avec 
possibilité de reconduire ou de renégocier le contrat d’année en année pour 
une période maximale de 2 ans, si les besoins et exigences de la Commission 
scolaire demeurent inchangés et sont respectés. 

 
ADOPTÉE 

 
 
Mme Desgagné présente le résumé de certaines 

représentations ou interventions que Mme Liz S. Gagné, présidente, a faites 
au cours des derniers jours : 

 
§ Le 26 octobre 2004 : 
Õ Participation à la rencontre du Conseil d’administration d’Emploi 

Québec. 
 

§ Le 27 octobre : 
Õ Rencontre avec le directeur général M. Claude Dauphinais sur 

différents dossiers. 
Õ Entrevue avec le journaliste M. Denis Lapierre, de la radio de Radio-

Canada au sujet du Guide à l’intention des établissements scolaires 
pour améliorer l’information aux parents et à la communauté. 

 
§ Le 28 octobre : 
Õ Rencontre du Conseil d’administration du Conseil régional de 

prévention de l’abandon scolaire (CRÉPAS) au Cégep de 
Chicoutimi. 

Õ Remise du prix partenariat provincial Culture-Éducation à la 
Maison d’Accueil de Ville Saguenay. 

 
§ Le 2 novembre : 
Õ Conférence de Presse – Comité de présentation du Comité de 

candidature des Jeux du Québec. 
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Õ Rencontre avec M. Jean-Marie Claveau, préfet et maire de St-Félix 
d’Otis, M. Claude Dauphinais, directeur général et Mme Sylvie 
Belzile commissaire.  

 
§ Le 3 novembre : 
Õ Participation à la rencontre du Comité de Parents. 

 
§ Le 4 novembre : 
Õ Participation à la rencontre des trois Ordres d’enseignement  ( 

UQAC – Cégep – Commissions scolaires) à St-Félicien. 
Õ Participation à la Fête de reconnaissance des employés de la 

Commission scolaire. 
 
§ Le 5 et 6 novembre : 
Õ Rencontre des présidents, présidentes et directrices générales et 

directeurs généraux de la Fédération des Commissions scolaires du 
Québec (FCSQ) . 

 
§ Le 9 novembre : 
Õ Journée Thématique – Rencontre nationale des partenaires du 

marché du travail : « La qualification  de la main d’œuvre :  un enjeu 
pour le Québec. » 

 
 
Le directeur général présente un bref résumé 

d’interventions ou représentations faites au cours des derniers jours : 
 
á Le 27 octobre  2004 : 
Õ Entrevue avec le journaliste  M. Denis Lapierre de la radio de Radio-

Canada.  Re : Guide à l’intention des établissements scolaires pour 
améliorer l’information aux parents et à la communauté. 

 
á Le 28 octobre : 
Õ Lancement du Logo de l’école secondaire l’Odyssée Lafontaine / 

Dominique-Racine. 
 
á Le 2 novembre : 
Õ Invitation de Presse – Comité de candidature de la 43e finale 

nationale des Jeux du Québec – Été 2007. Dévoilement des noms du 
Comité de présentation – cahier de candidature. 

Õ Rencontre avec M. Jean-Marie Claveau, préfet et maire de St-Félix 
d’Otis, Mme Sylvie Belzile, commissaire, et la présidente Mme Liz 
Gagné. 

 
á Le 5 novembre : 
Õ Rencontre des présidents, présidentes et directrices générales et 

directeurs généraux de la Fédération des Commissions scolaires du 
Québec - École communautaire. 

 
 
Les membres du Conseil des Commissaires ont pu 

prendre connaissance de rapports de réunion de Comités de service et du 
Comité de parents. 

 
Lors de la rencontre du Comité de parents tenue le 3 

novembre dernier, il fut notamment question : 
 

1. D’ateliers de prévention des morsures canines; 
2. De transport scolaire au regard d’une suggestion de 

création d’école internationale; 
3. D’élection des membres du Comité Exécutif; 
4. Du calendrier des rencontres du Comité de parents; 
5. De la participation et de la désignation de 

représentants du Comité de parents à différents 
comités de la Commission scolaire; 
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6. De la politique des frais de déplacements; 
7. De la délégation à l’Association des comités de 

parents du Saguenay—Lac-St-Jean. 
 

Mme France Gagné souligne que les membres du 
Comité de parents ont aussi grandement apprécié la présence de Mme Liz S. 
Gagné avec qui ils ont pu échanger sur divers sujets d’intérêt commun. 

 
 

En suivi à la rencontre d’information qui a précédé 
la présente session du Conseil et lors de laquelle les membres du Conseil 
ont pu prendre connaissance des résultats de l’étude faite par la firme 
Olympe, sur les habitudes de vie du personnel, Mme Diane Perron, 
commissaire, se dit attentive au contenu des messages publicitaires télévisés 
et constate que bon nombre de ceux-ci véhicules des messages de violence. 
Elle se demande si le Comité de santé et de sécurité au Travail ne pourrait 
pas être saisi de la question et envisager de prendre ou de suggérer une 
position. Ce à quoi le directeur du service des ressources humaines fait part 
qu’il prend en considération la demande tout en informant que plusieurs 
organismes publics dont la Centrale des Syndicats de l’Enseignement, ont 
déjà procédé à des dénonciations publiques. 

 
 
Les membres du Conseil ont reçu pour information 

une copie de la lettre adressée par la présidente du Syndicat de 
l’Enseignement du Saguenay sur la promotion de l’école publique ainsi 
qu’une lettre du directeur général, M. Claude Dauphinais qui donne 
réponse à cette lettre. 

 
 
Également, le secrétaire général remet une copie 

d’une lettre qu’il a adressée aux directions d’établissements concernant la 
diffusion de renseignements nominatifs. 

 
 
Il est proposé par Mme Sonia Desgagné 
et résolu : 
 
D’ADRESSER à Mme Liz S. Gagné, présidente de la 

Commission scolaire, des hommages de félicitations pour sa nomination, le 
5 novembre dernier, au Conseil d’administration de la Conférence régionale 
des Élus du Saguenay—Lac-St-Jean (CRE), et ce, à titre de membre de la 
société civile. 

ADOPTÉE 
 
 
Les membres du Conseil sont invités par le directeur 

général à prendre connaissance d’un document que le ministre de 
l’Éducation, M. Pierre Reid, vient de rendre public quant à l’information et 
la reddition de comptes des établissements scolaires aux parents et à la 
communauté. Ce document fait suite à l’indication du Gouvernement du 
Québec d’améliorer le processus d’information sur les établissements 
scolaires afin que les parents et la communauté puissent mieux cerner les 
forces et les faiblesses des établissements dans le cadre de moyens 
recherchés pour concrétiser un rapprochement école-communauté. 

 
 
Sur ce, la présente session du Conseil se termine. 

 
 
 
 
 
La présidente  Le secrétaire général 
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